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3,2 
тыс. человек до конца года 
подготовят в Петербур-
ге по бесплатной програм-
ме обучения по стандартам 
WorldSkills для лиц, постра-
давших от экономических 
последствий пандемии.

18 
ноября учащиеся школы  
№ 641 совместно с сотруд-
никами ОГИБДД УМВД 
России по Невскому 
 району провели акцию,  
посвящённую Дню памяти 
жертв ДТП.

22 
ноября 1941 года была  
открыта «Дорога жизни»: 
по льду Ладожского озе-
ра проехали первые авто-
мобили, которые связали 
осаждённый Ленинград  
с Большой землёй.

107 
раз выезжали по вызову 
подразделения пожарной 
охраны района с 16 ноября 
по 23 ноября.

с. 5 «РАЙОНЫ. КВАРТАЛЫ»

ГУБЕРНАТОР О СОЦПОДДЕРЖКЕ  
В ПЕРИОД ПАНДЕМИИ

ЧЕМ БОЛЬШЕ ВРЕМЕНИ ПРОВОДИМ 
В ОНЛАЙНЕ, ТЕМ СИЛЬНЕЕ ХОЧЕТСЯ 
ПОДЕРЖАТЬ В РУКАХ ГАЗЕТУ
Одна из наших традиций – собираться  
редакцией в кондитерской «Север».  
Здесь вкусно, а ещё как никогда чувствуешь 
связь времён: то и дело слышишь от кассы: 
«Оплата картой?», а за соседним столиком 
кто-то ест ленинградские пирожные.  
У нас сегодня тоже день воспоминаний: 
«Славянке» – 25! 

Погружаемся в прошлое и отве-
чаем сами себе и вам, дорогие 

читатели, на главные вопросы. По-
чему у газеты два дня (даже года!) 
рождения? Как появилось назва-
ние? И почему «Славянка» именно 
«сегодня»? О чём, зачем и для кого 
писали в 90-е? Что это значит –  
быть районной газетой?

Как в легендарной игре «Что? 
Где? Когда?», отвечает наш ка-
питан – главный редактор Алек-
сандр Селезнёв, президент 
Санкт-Петербургской обществен-
ной организации «Невская сторо-
на» и член правления Всемирного 
клуба петербуржцев.

– Александр Сергеевич, в био-
графии «Славянки» написано, 
что она появилась по желанию 
жителей. Как это было?

– Весна 1994-го, выборы в За-
конодательное собрание перво-
го созыва. Кандидат в депута-
ты Андрей Ловягин встречается с 
избирателями. На одной из таких 
встреч и поступило предложение 
создать бесплатную газету, кото-
рая бы сообщала о том, что про-
исходит в районе. Надо понимать, 
что тогда было за время: тиражи 
многих изданий сократились, неко-
торые СМИ закрылись, а люди, ко-
торые ещё с СССР привыкли мно-
го читать, порой просто не могли 
купить газету, потому что денег у 
них было – только на еду. На базе 
дружественной «Октябрьской ма-
гистрали» возникло наше прило-
жение – «Обухово-Рыбацкое», на-
звали по географическому прин-
ципу: в 35-й избирательный округ 
входило и Обухово, и Рыбацкое.

– Почему понадобилось ме-
нять название?

– Выборы успешно прошли, 
Андрей Евгеньевич стал депута-
том, «Октябрьская магистраль» 
занялась собственными проек-
тами – газетой для пассажиров 
«Стрела». А нам пришла пора 
быть самостоятельными. Мы 
объявили конкурс среди читате-
лей, они присылали разные вари-
анты названий, обыгрывали два 
берега и то, что район у нас Нев-
ский, а потом местный краевед, 
член городской топонимической 
комиссси, Аркадий Файвишевич 
Векслер предложил «Славянку». 
И этот вариант сразу понравился 
большинству, во-первых, потому 
что это река, которая впадает в 
Неву как раз на краю Рыбацкого. 
Во-вторых, это слово ассоцииру-
ется с чем-то родным, русским, 
славянским. Представляется та-
кая светловолосая женщина – 
славянка... Кстати, в первые годы 

после регистрации газеты меня 
часто приглашали на патриоти-
ческие форумы, считая, что мы 
действительно такого ортодок-
сального направления.

– А какое направление тогда 
было у газеты? 

– Когда регистрировались, вы-
яснилось, что уже есть журнал 
«Славянка», а повторений быть не 
должно. Поэтому мы выбрали до-
полнительное слово – «сегодня», 
не случайно, разумеется. Газета 
рассказывала о том, что происхо-
дит в районе сегодня. Это не от-
меняет интереса к прошлому, на-
пример, мы публиковали матери-
алы Аркадия Файвишевича, а так-
же помогали ему издавать тетра-
ди по краеведению, которые ис-
пользовались в школах, когда ещё 
не было полноценных учебников.  
При этом чётко сформулировали 

Продолжение на с. 3 →

 КАКОЙ БЫЛА ГАЗЕТА?
Первая «Славянка» была одноцветной, чёрно-бе-
лой, всего четыре полосы, тираж – 20–30 тысяч эк-

земпляров. Двухцветной она стала уже через несколько лет, мы 
выбрали вторым цветом оранжевый – модный и позитивный.  
А на полноцвет перешли уже после нулевых. Постепенно росли 
и объём (до 8 полос), и тиражи – до 150–170 тысяч экземпляров. 
Несколько лет выходила «НС» – «Новая Славянка», детско-юно-
шеское приложение.

СЛАВЯНКА
СЕГОДНЯ НОВОС ТИ НЕВСКОГО РАЙОНА 

С АНК Т-ПЕ ТЕРБУРГА
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ПЕРЕКРЁСТКИ – В ЗОНЕ 
ОСОБОГО ВНИМАНИЯ
Все жители Невского района – водители и пешеходы – знают, что  
в районе есть несколько перекрёстков, где ДТП случаются чаще, чем везде.  
Например, на Дальневосточном проспекте, на улицах Бабушкина  
и Народной. Как решается проблема?

Глава администрации района 
Алексей Гульчук провёл совеща-
ние с начальником ГИБДД Не-
вского района, Дирекцией по ор-
ганизации дорожного движения 
Санкт-Петербурга, руководите-
лями муниципалитетов, чтобы 
устранить эти очаги аварийности.

В Невском районе проживает 
более полумиллиона человек, за-
регистрировано 210 тысяч авто-
мобилей. Общая протяжённость 
дорог – более 170 километров.  
Это не считая мостов и путепро-
водов! В 164 школы и детских 
сада каждое утро отвозят, а ве-
чером забирают детей. Это по-
казатели среднего российского 
регионального центра. Как след-
ствие – напряжённый дорожный 
трафик. Добавим к этому дорож-
ные работы в центре города, на 
КАД и ЗСД, долгожданный ре-
монт дорожного полотна на Ок-
тябрьской набережной. Получа-
ем повышенную нагрузку на все 
автомобильные артерии района 
и рост количества ДТП на пере-
крёстках с максимальным трафи-
ком и перепадами скоростного 
режима.

Районная администрация вме-
сте с ГИБДД и Дирекцией по ор-
ганизации дорожного движения 
Санкт-Петербурга предпринима-
ют меры для компенсации возрос-
шей нагрузки на дороги района: 
обустраиваются шумовые полосы 
и «лежачие полицейские», допол-
нительно выделяются остановки 
общественного транспорта и по-
лосы для его движения. Сухая ста-
тистика с поправкой на эпидемию 
такова: в 2019 г. в районе произо-
шло  469 ДТП, в 2020 – 382.

«Конечно, мы проводим спе-
циальные мероприятия, рей-
ды по выявлению пьяных води-

телей, устанавливаем знаки. Но 
люди всё равно бьются, превышая 
скорость. Страдают пассажиры, 
страдают пешеходы, страдают 
дети. Наша работа – сделать всё, 
чтобы количество таких трагедий 
стремилось к нулю. Нужно не- 
устанно повторять, что соблюдать 
Правила дорожного движения – 
жизненно важно. И пешеходам, и 
водителям. Что садиться за руль в 
пьяном виде – преступление. Что 
перебегать дорогу на «красный» 
или в неположенном месте чре-
вато смертью. И здесь ограниче-
ния во благо. В этом году в рай-
оне уже установлено пять новых 
светофоров – все в очагах аварий-

ности, ещё один отремонтирован, 
два светофора Т-7 установлены 
у школ, обустроено шесть новых 
пешеходных переходов», – под-
черкнул Алексей Гульчук.

«Ситуация на дорогах, статисти-
ка по ДТП, в том числе по очагам 
аварийности, информация с камер 
на дорогах постоянно анализирует-
ся. Мы концентрируем наш актив в 
зонах повышенного трафика и на-
рушений скоростного режима. Все 
данные также передаются в Дирек-
цию дорожного движения города», 
– отметил начальник ГИБДД Не-
вского района Евгений Буймер.

«По информации ГИБДД, вме-
сте с районной администрацией 
Дирекция по организации дорож-

ного движения Санкт-Петербурга 
выявляет новые очаги аварийно-
сти и составляет совместный 
план действий по их ликвида-
ции. Кроме новых светофоров, 
пешеходных переходов, знаков 
ограничения скорости и парков-
ки, мы также предусматриваем 
выделенные линии для обще-
ственного транспорта, устрой-

ства звукового сопровождения 
пешеходных переходов», – рас-
сказал представитель дирекции 
Алексей Бобков.

В ходе совещания участники 
составили план мер по противо-
действию росту аварийности, ко-
торый предусматривает установ-
ку дополнительных светофоров, 
знаков и переходов. Принятые ре-
шения будут переданы в Дирек-
цию по организации дорожного 
движения Санкт-Петербурга для 
реализации в 2021 году.

Алина ПРОХИНА,  
руководитель пресс-службы  

администрации  
Невского района

Мы проводим специальные меро-
приятия, рейды по выявлению пья-
ных водителей, устанавливаем знаки. 
Но люди всё равно бьются, превышая 
скорость. Страдают пассажиры,  
страдают пешеходы, страдают дети. 

«

27 сентября 2020 г.ода

Обожаем мы все юбилеи встречать.
Вот и новый как раз наступает…
Кто-то может сказать: 
Мол, опять двадцать пять -
Но опять двадцать пять не бывает.
Четверть века одной из крупнейших газет.
Высоко ею поднята планка.
Шлем газете «Славянка» горячий привет,
От души поздравляем «Славянку»!
Пожелания слышатся с разных сторон,
Все успехов газете желают,
Поздравляет «Славянку» весь Невский район,
Целый город ее поздравляет! 
Честный с миром «Славянка» ведет разговор,
Речь заводит и прямо, и искренне…
Видишь в небе букеты?
Славянке «Костер»
Салютует горячими искрами! 

Сердечно поздравляем 
«СЛАВЯНКУ сегодня»
с прекрасным юбилеем!

НОВЫЙ ПРИШКОЛЬНЫЙ СТАДИОН
На территории школы  
№ 574 на Шлиссельбургском 
пр. открыт новый стадион в 
рамках программы «Газпром –  
детям». В школе обучается 
1100 ребят, для которых 
открыто 50 кружков, в том 
числе спортивный клуб. 
Воспитанникам школьного 
спортивного клуба, как 
и всем ученикам, новый 
стадион даёт возможность 
заниматься футболом, 
баскетболом, волейболом. 
Все игровые секции стадиона, 
предназначенные для 
командных видов спорта, 
оснащены всесезонным 
покрытием.

СКВЕР ГРАНИНА ЖДЁТ ГОСТЕЙ
Завершены работы по 
обустройству сквера, 
расположившегося на 
Дальневосточном проспекте 
неподалеку от библиотеки 
имени писателя Даниила 
Гранина. Благоустроена 
территория площадью один 
гектар, готово озеленение 
и вымощены дорожки, 
установлены скамейки и урны. 
Скульптурные композиции, 
разработанные Евгением 
Бурковым, автором памятника 
писателю, заняли свои места.  
В связи с эпидемией 
коронавируса, первое 
торжественное массовое 
мероприятие в новом сквере 
пройдет ранней весной 
следующего года.

210
тысяч автомобилей 
зарегистрировано  
в районе. 

Марина Данииловна Чернышева-
Гранина предложила провести 
здесь весной книжную ярмарку.

«В этом году в районе уже установлено пять новых светофоров – все в очагах аварийности, 
 ещё один отремонтирован, два светофора Т-7 установлены у школ, обустроено шесть новых  
пешеходных переходов», – подчеркнул Алексей Гульчук.

«Детского спорта не бывает 
слишком много!» – отметил  
глава Невского района  
Алексей Гульчук.
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Мы объявили конкурс среди читателей на лучшее 
название, а потом местный краевед, член городской 
топонимической комиссии, Аркадий Файвишевич 
Векслер предложил «Славянку».

ЮБИЛЕЙ

нашу позицию: мы – газета пози-
тивной информации. Тогда многие 
издания были похожи на крими-
нальную хронику, радио и теле-
видение тоже сосредоточились 
на сенсациях, конфликтах. Что-то 
похожее мы наблюдаем сейчас, 
только ещё прибавились фейки и 
чернуха в социальных сетях и во-
обще в Интернете. Поэтому, что 
в 90-е, что сейчас, мы занимаем 
нишу спокойного информацион-
ного издания с включением мате-
риалов о культуре, краеведении и 
так далее.

– Неужели в тяжёлые 90-е 
удавалось обходиться без нега-
тива?

– Время тогда действительно 
было острое. Может быть, не 
такое минорное, как сейчас, но 
острое. Например, через Нев- 
ский район строилась кольцевая 
автомобильная дорога. И дело 
даже не в пробках, а в том, что 
магистраль прокладывали вбли-
зи жилых кварталов. По этому 
поводу проводилось много раз-
личных заседаний, а мы перево-
дили информацию с официаль-
ного языка на человеческий и 
рассказывали, что, как, где, по-
чему планируется. Или освеща-
ли зимнюю проблему с отопле-
нием: большую территорию на 
левом берегу обогревала ава-
рийная котельная Обуховского 
завода – в те годы у предприя-
тия были серьёзные проблемы. 
Или писали, как обеспечить свою 
безопасность, не пугали, а дава-
ли полезные инструкции. Чита-
тели это ценили, газету ждали, 
сигнализировали, если где-то не-
радивый разносчик норовил пач-
ку газет спрятать или, не дай Бог, 
выбросить...

– Знаю, что у редакции были 
приключения...

– Можно это так назвать.  
В начале 2000-х новоиспечён-
ный глава районной администра-
ции конфликтовал с депутатами 
Законодательного собрания, до-
шло до того, что он распорядил-
ся заварить двери в их приёмные. 
«Славянка» также попала под раз-
дачу, нам пришлось временно пе-
ребраться в Петроградский район.  
С нами – безрезультатно – суди-
лись конкуренты, были попытки 
издавать аналоги – внешне похо-
жие на нашу – районные газеты. 
Но мы выдержали всё, включая 
правильную и неправильную, чест-
ную и нечестную конкуренцию.

– После такого пандемия и 
удалёнка не очень пугают?

– Первый опыт удалёнки я при-
обрёл ещё 20 лет назад. В 2000-м 
я больше года работал в Москве, 
уезжал из Петербурга в воскресе-
нье, а возвращался только в пят-
ницу, поэтому номера редактиро-
вал... по факсу! Сейчас же с элек-
тронной почтой и мессенджерами 
всё в разы в легче. Добавлю, что 
чем больше мы все проводим вре-
мя в онлайне, тем больше хочет-
ся подержать в руках газету, кни-
гу. Это одна из причин, почему за 
рубежом уже говорят о ренессан-
се печатной прессы. Вторая – соц-
сети стали территорией и инстру-
ментом информационных войн, а 
не просто информирования, так 
что мы всё ещё нужны.

НА ЧТО СУЩЕСТВУЕТ 
ГАЗЕТА?

Один-два номера выпустить не 
сложно, а как делать это 25 лет?  
Финансирование никогда не было 
избыточным, поэтому много ра-
дости доставляли победы на пер-
вых конкурсах районных и муни-

ципальных СМИ: в те годы подар-
ки чаще всего были материальны-
ми, так в редакции появились и 
новый принтер, и сканер. Ну, а за 
деньги из городского бюджета по-
рой ещё нужно было побороться!

«Районным СМИ выделяют 
деньги из городского бюджета. 
Раньше, чтобы выбрать конкрет-
ное издательство, использовали 
форму аукциона, – вспоминает 
Ирина Грабко, исполнительный 
директор Санкт-Петербургской 
общественной организации «Нев-
ская сторона». – Тогда за право вы-
пускать газету нам приходилось 
соревноваться даже... со строи-
тельными организациями! Пом-
ню хорошо, мы всё-таки выиграли 
торги, данные участников раскры-
вают, и мы видим, что наш конку-
рент – компания, которая где-то на 
севере ставит ЛЭП. Ещё бывало, 
участвовали кадровые агентства и 

предприятие оптовой торговли... 
У них была возможность демпин-
говать, а потом бы они просто пе-
редали контракт кому-то ещё, для 
них главное же – выиграть бюд-
жетные деньги. Сейчас система 
другая – выдаются субсидии, хотя 
конкурс тоже есть, и каждый раз 
нужно доказывать, что со своей ра-
ботой мы справимся лучше всех».

«ГОСТИ НОМЕРА – 
ЭТО ТРАДИЦИЯ»

Только информация – этого 
мало, уже в 90-е интервью стали 
визитной карточкой «Славянки». 
Одни спикеры были известными, 
а другие на тот момент только на-
чинали свой творческий путь, как, 
например, Зара или Николай Бас-
ков. Выражаясь официальным 
языком, «газета была плотно ин-
тегрирована в культурную жизнь 
города», а читатели от этого толь-
ко выигрывали: гости непременно 
оставляли автограф с пожелани-
ем для жителей Невского района.

«Мы уже тогда дружили с актё-
рами «Балтийского дома», – рас-
сказывает Лидия Азаренкова, вы-
пускающий редактор «Славянки 
сегодня», – так что и Роман Бо-
рисович Громадский стал нашим 
гостем, и Татьяна Львовна Пилец-
кая. Нашим постоянным автором 
была Татьяна Бараночникова, она 
брала интервью у таких звёзд, как 
Эдита Пьеха, Филипп Киркоров, а 
Валерий Леонтьев вообще, мож-
но сказать, стал другом редакции. 
Благодаря Николаю Пешкову, тог-
да пресс-секретарю РАО «ВСМ», 
автографы для читателей «Сла-
вянки» оставили Патрисия Каас, 
скрипачка Ванесса Мэй, Лолита 
и Александр Цекало – тогда они 
ещё выступали вместе...»

А ГЛАВНЫЕ – 
ЧИТАТЕЛИ!

Как понять, что ты нужен? 
Очень просто: когда тебе звонят, 
пишут, передают через знакомых 
идеи, о ком сделать следующий 
материал.

ЧЕМ БОЛЬШЕ ВРЕМЕНИ ПРОВОДИМ В ОНЛАЙНЕ,  
ТЕМ СИЛЬНЕЕ ХОЧЕТСЯ ПОДЕРЖАТЬ В РУКАХ ГАЗЕТУ
→ Продолжение. Начало на с. 1.

Продолжение на с. 4 →

ДОРОГИЕ ЧИТАТЕЛИ!
Обращаюсь к вам со страниц 

«Славянки» по поводу 25-летия 
этой замечательной газеты! «Сла-
вянка» – одно из старейших и мно-
готиражных районных изданий в 
городе. Зарегистрированная в не-
простые 90-е, она и сегодня оста-
ётся образцом высококачествен-
ной журналистики. Это подтверж-
дают многочисленные знаки «Зо-
лотой фонд прессы», завоёванные 
«Славянкой» на ежегодном Все-
российском конкурсе СМИ.

Истинное назначение СМИ – 
быть источником достоверной 
информации о работе органов 
власти и процессах, происходя-
щих в обществе. Это способству-
ет прозрачности власти, сбаланси-
рованности государственных, об-
щественных и частных интересов. 

«Славянка» – это источник объ-
ективной информации о жизни 
района. Более того, признаюсь, 
издание постоянно держит нас, 
представителей органов испол-
нительной власти, в профессио-
нальном тонусе, ибо является дей-
ственным каналом двусторонней 
связи с жителями. На страницах 
«Славянки» горожане ставят оцен-
ку нашей работе, выражают своё 
мнение о приоритетных направ-
лениях деятельности районной 
администрации. «Славянка» – ин-
струмент в руках жителей для 
воздействия на органы власти. 
Именно таким и должно быть 
влиятельное СМИ, издаваемое 
профессионалами своего дела в 
правовом государстве.

Поздравляю редакцию и чита-
телей с юбилеем любимого из-
дания!

С уважением,
глава администрации Невского 
района Алексей ГУЛЬЧУК

ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ, 
ПОЗДРАВЛЯЮ С 25-ЛЕТИЕМ 
«СЛАВЯНКИ»!
Наше сотрудничество идёт уже 

много лет. Авторитет «Славянки» 
неоспорим в районе. Недаром га-
зета является лауреатом премии 
имени Е. Р. Дашковой за пропа-
ганду библиотек района. При этом 
радует и участие сотрудников в 
работе «Славянки». Приятно, что 
газета является настоящим петер-
буржским изданием – и по стилю, 
и по духу. 

Желаю читателям новых ин-
тересных встреч с газетой, а ре-
дакции – большей поддержки от 
властей.

Валентина ОРЛОВА, 
председатель Всемирного 
клуба петербуржцев

ГАЗЕТА ДЛЯ НЕРАВНОДУШНЫХ ЛЮДЕЙ
Свою жизнь в Рыбацком  

вспоминает Елена Серова, 
журналист, корреспондент 
«Радио России».

«Я переехала в Рыбацкое в 1989 году, 
когда родителям дали трёхкомнатную 

квартиру в доме на берегу Невы. Раньше 
мы жили во Фрунзенском районе, на первом этаже хрущёвки, и в 
окно видели тоже только хрущёвки, а тут – 11-й этаж, вид на воду, 
корабли, простор до горизонта... Этот вид был единственным ар-
гументом «за» переезд: в округе царила непролазная грязь, на все 
новостройки – один продуктовый магазин. Частенько мы остава-
лись без хлеба, если сильно задерживались на работе. Но всё по-
степенно менялось.

Когда появилась «Славянка», я не только с удовольствием её чита-
ла, особенно краеведческие материалы, но и сама писала для руб-

рики «Гость номера». Хорошо помню интервью с режиссёром Рома-
ном Виктюком. Это был солнечный, открытый человек, беседы с 
ним всегда доставляли счастье, так щедро он дарил свою энергию. 
С тех пор, конечно, и Рыбацкое, и «Славянка» изменились. В нашем 
уголке Невского района теперь есть абсолютно всё, даже киноте-
атр. Когда он открылся, я первое время ходила на все фильмы. Это 
было невероятное ощущение: выходишь с ночного сеанса и за 5 ми-
нут добираешься до дома. В газете тоже появились новые рубрики 
и темы, много воспоминаний ветеранов, репортажи с особых меро-
приятий, как, например, майская акция памяти «Площадь свечей» у 
нас в Рыбацком.

Вспомнила случай как раз 25-летней давности. Поздним вечером 
я возвращалась домой и в переходе метро «Рыбацкое» увидела, как 
парни в кожаных куртках, наверное, скинхеды, пристали к негру и 
начали его избивать. Ему бы сильно досталось, но прохожие всту-
пились: женщины закричали, мужчины вмешались в драку. Может 
быть, сейчас мы все стали более чёрствыми. Но тогда, в 90-х, газету 
делали для вот таких, неравнодушных, людей».

За 25 лет Невский район пре-
образился гораздо больше, 
чем, скажем, Центральный, 
многое уже стало историей. 
Потери тоже были. Напри-
мер, 10-летие «Славянки» от-
мечали в гостинице «Речная»: 
просторный ресторан, потря-
сающий вид на воду, ощуще-
ние праздника. А в 2012-м  
и гостиницу, и остальные  
части речного вокзала приго-
ворили к сносу – этот факт  
занесён в «Чёрную книгу»  
Всемирного клуба петер-
буржцев.

МГНОВЕНИЯ
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ЧЕМ БОЛЬШЕ ВРЕМЕНИ ПРОВОДИМ В ОНЛАЙНЕ,  
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«Однажды, – вспоминает Лидия 
Азаренкова, – нам прислали пись-
мо с фотографиями и кусочком 
пластика. Оказывается, на правом 
берегу сделали какую-то сказоч-
ную детскую площадку, исполь-
зуя как раз этот материал. Другой 
раз нам написали из села Волго-
градской области – женщине при-
шла посылка с чесноком, который 
был завернут в последнюю стра-
ницу «Славянки». Там были только 
наш адрес и заметка психолога к  
9 Мая – об отношениях пожилых 
и молодых. Заметка её тронула, 
эта женщина написала нам об 
этом, приложила воспоминания 
о своём отце и собственные сти-
хотворения... Кстати, стихи нам 
очень часто отправляли – и не-
уклюжие, и профессиональные, 
но искренние, порой – целые по-
эмы! Мы их печатали, публикова-
ли вот такие жизненные истории, 

нас тогда прозвали «народной га-
зетой». А сколько было звонков! 
Иногда людям нужно было про-
сто поговорить, потому что боль-
ше не с кем. И мы никогда им в 
этом не отказывали, неважно, 
кто поднимал трубку телефона. 
У многих, кстати, были вопросы к 
службе социальной защиты, пен-
сионному фонду. Мы всё узнава-
ли и раскладывали по полочкам 
в своих материалах. Я, кстати, и 
сама узнавала о каких-то социаль-
ных льготах, мероприятиях, хотя 
живу в другом районе. А больше 
всего знаете, какие мы любили и 
до сих пор любим письма и звон-
ки? Когда нам рассказывают про 
своих родственников и друзей: у 
кого-то необычное хобби, кто-то 
держит экзотических животных, 
кому-то исполняется 70 лет или 
даже 100, а за такую длинную 
жизнь всегда найдётся о чём по-
говорить на интервью. Знаете та-
ких людей? Пишите нам!»

НА ОХОТУ 
ЗА СЧАСТЬЕМ

Корреспонденты – самые счаст-
ливые люди в редакции: везде 
бывают, всё видят, со всеми гово-
рят. Иногда бывает тяжело, когда 
на холоде и с промокшими нога-
ми ждёшь открытия памятника в 
парке Боевого братства. Иногда –  
невыносимо грустно и горько, 
когда записываешь воспомина-
ния ветеранов и понимаешь, что 
пережить войну – это не всё, нуж-
но победить ещё голод, бедность, 
болезни, бюрократию...

Но есть и абсолютно солнеч-
ные моменты. Среди моих лю-

бимых – чествование юбиляров 
в районном ЗАГСе. Им по 70–80 
и даже больше лет, они вместе 
уже более полувека, и они – са-
мые красивые. Я всегда расспра-
шиваю, как пара познакомилась 
и как умудрилась не расстаться? 
(Тут обычно внуки и правнуки 
подходят поближе, чтобы тоже 
послушать, хотя семейные исто-
рии чаще всего уже знают.)

У семьи Литвиновых есть не-
плохой совет молодым: остав-
ляйте себе свободные дни. «Были 
вечера, – вспоминают супруги, – 
когда каждый уходил к своим 
друзьям, но возвращались мы 
всегда вместе – встречались и 
шли домой».

Ещё отличный совет – тан-
цевать! Там можно и пару свою 
встретить, как золотые юбиляры 
Борис Михайлович и Валенти-
на Всеволодовна Агафоновы, так 
и научиться уступать друг дру-
гу. Кроме того, фокстрот, твист, 
чарльстон – в этом ритме и су-
пружеская жизнь никогда не за-
стоится и не надоест. И, Боже 
мой, какие сюжеты для фильмов 
мне попадались! Вот семья Рома-
новых – познакомились в город-

ском парке. Она сидела одна, злая 
и голодная – подруга подвела, не 
пришла. Он спросил: «Что вы та-
кая сердитая?», выслушал, отвёл 
в кафе, угостил (парни, мотайте 
на ус, как надо!). 

А дальше – самое любопытное. 
«Мы встречались месяц, но кто 
мы, где работаем как-то не об-
суждали, – вспоминает Елизаве-
та Алексеевна. – А я трудилась на 
заводе, где делали телевизоры. 
Как-то зашла в столовую и уви-
дела его! В рабочей форме, весь 
тёмный, не узнать... А я так об-
радовалась! Он потом проводил 
меня в цех... и оказалось, что мы –  
фрезеровщик и токарь из одно-
го цеха, и даже наши станки сто-
ят друг напротив друга!» Вот вам 
«Ирония судьбы», без бани, само-
лётов и заливной рыбы.

Но больше всего я восхища-
юсь короткой фразой: «А разбе-
гаться не было причин!» Вот так, 
пусть причины для праздника бу-
дут всегда, а для несчастья – ни-
каких!

Анна ЧУРУКСАЕВА,  
соб. корр. газеты  

«Славянка сегодня»

→ Окончание. Начало на с. 1.

 ГДЕ ЖИЛА РЕДАКЦИЯ? 
Первый дом – на Фонтанке, 117, где находилась редак-
ция «Октябрьской магистрали». Потом редакция разме-

щалась в ЛИИЖТе – сейчас это Петербургский государственный 
университет путей сообщения (ПГУПС). И только потом начали 
кочевать по Невскому району, для которого работаем: снимали 
помещение в Рыбацком, недалеко от метро, временно выезжали 
на Петроградку, затем перебрались на проспект Обуховской Обо-
роны. Тогда редакция соседствовала с приёмной депутата Андрея 
Ловягина, мы были в эпицентре событий. Ещё некоторое время мы 
квартировали в детской поликлинике в Рыбацком, а теперь обо-
сновались в бизнес-центре у метро «Пролетарская».

Особую роль в становлении 
газеты сыграли творческие 
силы библиотек района,  
прежде всего, Рыбацкой  
и Центральной районной  
библиотеки им. Л. Соболева.

МГНОВЕНИЯ

«СЛАВЯНКА» СКВОЗЬ ГОДЫ
Каждый номер – как малень-
кий срез эпохи. 

Возьмём, например, № 35 (456) 2004 го-
да. По ТВ в это время (да, тогда в «Славян-
ке» была программа!) шла «Академия пана 
Кляксы» и «Серенада Солнечной долины». 
На завод приглашали операторов станков 
с ЧПУ работать за 10 тысяч рублей в месяц 
и слесарей за 7300. Сейчас такие зарплаты 
кажутся дикими. А в гостях у «Славянки» – 
«Рашен Коперфильтр», тот самый Геннадий 
Ветров. В интервью он признаётся, как по-
пал в «Аншлаг»: просто позвонил в два часа 
ночи Регине Дубовицкой и сказал, что в Пи-
тере есть очень талантливый артист, кото-
рого программе как раз не хватает. «Кто же 
это?» – послышался сонный голос. – «Это я!» 
Между прочим, сработало!

Листаем дальше, № 7 (503) от 16 июня 
2006-го, на развороте – фотографии всех 

выпускников-отличников района. Их тогда 
было не так много, а сейчас и двух газет 
бы не хватило!

В «Славянке» № 1 (512) от 12 января 2007 го- 
да – материал «Новогодний репортаж, или 
Как встречали первый мирный Новый год». 
Николай Сотников вспоминает своих на-
ставников в журналистике – «газетчика  
И. Анцеловича и верного рыцаря радиоре-
портажа Л. Маграчёва», которые 31 декабря 
1945-го выпустили в эфир голос стотрёх-
летней Настасьи Алексеевны. Вот, что она 
сказала: «Дорогие ленинградцы! Блокадни-
ки мои! Города защитники! Те, кто вернул-
ся домой, и те, кто нам город восстанавли-
вать приехал! С Новым вас годом поздрав-
ляю, первым мирным, не военным, не бло-
кадным! Верю, что жизнь у нас теперь на 
лад пойдёт, что всё образуется. Вот меня, 
столетнюю старуху, Гитлер укорить хотел!  
А где он теперь, Гитлер этот? В яме выгреб-
ной! А я вас с Новым годом поздравляю, и 

вы все меня слушаете, и я себя в своей ком-
нате – тоже!..»

В том же году, в номере № 16 (527) от 
4 июня, помощник прокурора предупреж-
дает о телефонных мошенниках: пожилым 
людям звонят и сообщают, что внук разбил 
витрину, попал в милицию (тогда у нас была 
ещё милиция!), нужно заплатить... Одного 
такого афериста, кстати, схватили, а сколь-
ко их ещё будет! А на другой полосе мы 
поздравляем с 90-летием женщину, кото-
рая родилась в Петрограде 25 мая 1917-го. 
Знаете, что самое удивительное? Она по-
прежнему любит танцевать париж-апаж, 
тарантеллу, мазурку, краковяк!

Ну, а в парке имени Бабушкина наш кор-
респондент внимательно следит за пред-
ставлением с крокодилом: дрессировщица 
велит открыть ему пасть, маленькая зри-
тельница кладёт туда воздушный шарик... 
Шарик погибает с треском, все визжат. Ин-
тересно, что думает крокодил?

А вот уже и 2010-й, № 22 (671) от 6 ав-
густа. Впереди – Всероссийская перепись. 
Мы рассказываем, что во время предыду-
щей, в 2002 году, в стране уже появились 
граждане новой национальности – эльфы 
и хоббиты. Гадаем: что будет в этот раз?

Ещё в этом выпуске – большой материал 
о тревожной кнопке, чтобы пожилые или 
больные люди могли оперативно вызвать 
помощь, и прогулка по племенному заво-
ду «Приневское». Тогда потребление гри-
бов в России было невелико, комплекс по 
выращиванию шампиньонов должен был 
это исправить. Что скажете, вы с 2010 ста-
ли чаще есть грибы? 
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9 июня в Смольном состоялась торжественная цере-
мония вручения государственных наград работникам 
системы образования Санкт-Петербурга.

Среди педагогических работников Невского района, 
награжденных почетным званием «Заслуженный учитель 
Российской Федерации», и А.И. Лазарев – директор сред-
ней общеобразовательной школы № 345. 

От всей души поздравляем Анатолия Ивановича с высо-
кой наградой!

ÍÀÃÐÀÄÀ Ó×ÈÒÅËÞ

Äîñòàòî÷íî ëè 
îäíîãî òðóäîëþáèÿ?

×ÒÎ ÍÓÆÍÎ ÄËß ÓÑÏÅÕÀ? 

Школьные годы человека остав-
ляют на всю жизнь самые яркие и 
неизгладимые впечатления. Они 
определяют его будущее, все-
ляя оптимизм и веру в себя или 
порождая неуверенность и страх 
пред всем новым и незнакомым. 
В чем причина того, что один в 

школе чувствовал себя хорошо и 
был счастлив, а другой испытывал 
бесконечные мучения? Народная 
мудрость все связывает с трудо-
любием: «Терпение и труд все пе-
ретрут», «Без труда не вытащишь 
и рыбку из пруда», «Усердная 
мышь и доску прогрызет» и т.д. 

Поговорок много, но смысл один 
– если долго учить, решать, пере-
писывать вновь и вновь, сидеть до 
самой ночи, корпеть над учебни-
ком, то что-нибудь обязательно 
получится. Вот только вопрос: «А 
что именно?»

(Продолжение на стр. 3)

Завершил работу X Петербургский экономический 
форум. В этом году он изменил форму и содержание, 
перейдя из Таврического дворца в павильоны гостеп-
риимного «Ленэкспо» на Васильевском острове.

Конечно, участие Президента России Владимира Путина 
подняло статус и привлекло много новых участников.

Развернувшаяся выставка показала прежде всего  ин-
вестиционные возможности различных регионов страны 
от Сахалина до Калининграда. Но главное, несомненно, 
– развернувшаяся дискуссия о состоянии и путях эконо-
мического развития страны. Прежде всего использование 
преимуществ образовательного и творческого потенциала 
России. Министр финансов Алексей Кудрин подчеркнул, что 
только в 2005 году удалось преодолеть старение основных 
фондов, но в развитии производственного потенциала 
доля банковских кредитов составила только 6,5%. Уровень 
инфляции, определяя ставки по кредитам, сдерживает их 
использование для развития производства.

В целом какие бы идеи и цифры ни произносились на 
форуме, главный вопрос – когда мы, россияне, станем жить 
лучше? – остается открытым.

Впервые на столь представительном мероприятии не 
были заметны политики-популисты, и это безусловный плюс. 
А то, что во второй день даже после отъезда Президента в 
работе форума участвовали вице-премьеры правительства 
С. Иванов и А. Жуков, министры Г. Греф, А. Кудрин и И. Ле-
витин, говорит о многом.

В Петербурге на новом качественном уровне прошло 
авторитетное обсуждение путей развития страны. А время 
покажет, оправданы ли неудобства, которые испытывают 
горожане во время таких массовых VIP мероприятий.

Можно обсуждать, может быть, недостаточную степень 
публичности дискуссий или беспрецедентные меры безо-
пасности на территории и вокруг выставочного комплекса 
и искать материальный интерес города в результате таких 
съездов руководителей страны и регионов в Санкт-Петер-
бурге. Но то, что авторитет Северной столицы при этом 
повышается, – безусловно.

ÞÁÈËÅÉÍÛÉ ÔÎÐÓÌ

Ñîâðåìåííîå îáðàçîâàíèå? 
Ïîæàëóéñòà! ñòð. 2 

Â ÃÎÐÎÄÑÊÎÌ ÏÀÐËÀÌÅÍÒÅ
7 июня на заседании Законодательного собрания СПб 

рассмотрено 18 вопросов повестки дня. 
Председатель ЗС Вадим Тюльпанов зачитал заявление депу-

тата Ватаняра Ягья о вступлении во фракцию «Единая Россия». 
В целом принят Закон «Об упорядочении государственного 

регулирования тарифов», в соответствии с которым регули-
рование тарифов, надбавок к ним, нормативов потребления 
коммунальных услуг осуществляется в порядке, определяемом 
правительством города (если иное не предусмотрено феде-
ральным или региональным законодательством).

Принят в целом Закон «О внесении дополнений в Закон «Об 
обеспечении питанием школьников и учащихся профессиональных 
училищ в Санкт-Петербурге». Согласно еиу право на бесплатное 
питание предоставляется детям-сиротам и детям, оставшимся 
без попечения родителей; право на бесплатные завтраки – обуча-
ющимся по программе начального общего образования.

В целом принят Закон «О государственной экологической 
экспертизе в Санкт-Петербурге».

Собрание приняло в первом чтении изменения в Закон «О 
введении на территории Санкт-Петербурга единого налога на 
вмененный доход для отдельных видов деятельности». Проект 
направлен на приведение содержащегося в Законе перечня 
видов коммерческой деятельности с Общероссийским клас-
сификатором услуг населению (ОКУН).

(Продолжение на стр. 2)

В июньском но-
мере 2006 года 
на развороте –
фотографии всех 
выпускников-от-
личников района. 
Их тогда было не 
так много, а сей-
час и двух газет 
бы не хватило!
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27 мая петербуржцы тор-
ж е с т в е н н о  о т м е ч а л и  3 0 4 
годовщину со дня основания 
города. Накануне на Невском 
проспекте состоялся VII Меж-
дународный Санкт-Петер-
бургский карнавал, в котором 
приняли участие колонны 
всех районов и еще более 

3 0  к о л о н н  о б щ е с т в е н н ы х 
организаций, коммерческих 
предприятий, СМИ, зарубеж-
ных делегаций.

Тему карнавала этого года 
– «Петербург – город солнца» 
все участники увидели по-свое-
му. Колонна Невского района, в 
прошлом году занявшая второе 
место, в этом году продолжила 
тему «Танцуют все». Шествие от-
крывалось выездом передвижных 

роялей, из-под крышек которых 
появлялись юные балерины. Кар-
навальная платформа напоминала 
огромный граммофон. А замыкали 
шествие «джазисты» в золотых 
фраках. Возглавлял их маэстро, 
облаченный в белый фрак и воо-
руженный дирижерской палочкой 
(глава администрации района С. 
А. Ситдиков). Под звуки джазо-
вых мелодий колонна прошла по 
Невскому проспекту, заставляя 

зрителей включаться в зажига-
тельный танец. Проливной дождь, 
встретивший колонну в середине 
Невского, только раззадорил 
участников карнавала, а золотые 
костюмы, казалось, заменили 
зрителям спрятавшееся солнце. 
Может быть, именно поэтому на 
награждении участников карна-
вала, которое состоялось вечером 
того же дня в Гранд Отеле «Евро-
па», колонна нашего района полу-

чила приз в номинации «Радужный 
свет карнавала» – специальную 
грамоту и тарелку, расписанную 
главным Митьком Петербурга и 
главным помощником карнаваль-
ного Короля Дмитрием Шагиным. 
Колонна Невского района завое-
вала также Гран-при генерального 
спонсора карнавала – компании 
«Билайн» – поездку на один из 
европейских карнавалов.

(Продолжение на стр. 5)

«ТАНЦУЮТ ВСЕ»«ТАНЦУЮТ ВСЕ»
ПЕТЕРБУРГ – 

ГОРОД СОЛНЦА

В этом выпуске 
поздравляем  
с 90-летием жен-
щину, которая 
родилась в Пет-
рограде 25 мая 
1917-го. Знаете, 
что самое удиви-
тельное? Она  
по-прежнему  
любит танцевать 
париж-апаж.

Фото Евгения Асмолова
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«Город сделает все возможное, чтобы 
удержать цены на социальные сорта хлеба 
на сегодняшнем уровне», – об этом заявила 
губернатор Валентина Матвиенко, посетив 
ведущее хлебобулочное предприятие Санкт-
Петербурга. «В связи с засухой, появилось 
много слухов о росте цен на продовольствие. 
По данным Министерства сельского хозяйства 
США, которое проводит мониторинг рынков 
всех стран, производство зерна в России в 
этом году составит порядка 80 миллионов 
тонн. Этого более чем достаточно для обес-
печения внутренней потребности страны на 
производство хлеба», – сказала губернатор.

Уже сегодня в Петербурге создан двухме-
сячный запас зерна, по словам губернатора, 
годовая потребность будет удовлетворена. 
Она сообщила также, что планируется строи-
тельство новой современной мельницы, – это 
позволит обезопасить город от нехватки зерна 
и скачков цен на хлеб.

людмила солНцева

Вице-губернатор Алексей Сергеев 
провел 3 августа выездное совещание о 
ходе выполнения программы подготов-
ки жилищного фонда к зимнему сезону 
2010–2011 годов. Участники ознакоми-
лись с ходом реализации программы в 
различных районах города.

При посещении объектов в Невском 
районе вице-губернатор отметил, что 
после справедливой критики в начале 
межотопительного сезона работа район-
ного ГУЖА и управляющих организаций 
вошла в график: «Планируемые полторы 
тысячи домов – это объективно большой 
объем работ. Сегодня видно, что работы 
идут, график выдерживается, а, следо-
вательно, можно ожидать 100%-ного 
выполнения».

ольга рудакова

«Хлебные» планы Сейчас жара, 
но придет и зимаДорогие петербургские строители! Поздрав-

ляем вас с профессиональным праздником!
Ваш созидательный труд во все времена был 

самым почетным и ответственным, требующим 
знаний, таланта и упорства. Для огромной ар-
мии петербургских строителей эта профессия 
стала настоящим призванием, которое они 
передают из поколения в поколение.

Строительная отрасль – основа соци-
ально-экономического развития Санкт-Пе-
тербурга, благополучия и комфорта всех 
горожан. В сложный кризисный период 
строительный комплекс Санкт-Петербурга 
продемонстрировал большой запас про-
чности, умение быстро и эффективно реа-
гировать на колебания рынка. За последний 
год в нашем городе введен в эксплуатацию 
целый ряд новых социальных, культурных 
и промышленных объектов. Продолжается 
реализация таких масштабных проектов, как 
Кольцевая автомобильная дорога, Западный 
скоростной диаметр, Комплекс защитных 
сооружений от наводнений, морской пас-

сажирский порт, стадион для футбольного 
клуба «Зенит».

Особой благодарности заслуживает огром-
ный вклад строителей в празднование 65-й 
годовщины Великой Победы. В преддверии 
юбилея перед ними была поставлена сложная 
задача – построить более 8 тысяч квартир для 
ветеранов и блокадников. Петербургские строи-
тели с честью выполнили это поручение.

Сегодня строительная отрасль инициирует 
важные для города проекты и активно помогает 
городу создавать и развивать социальную и 
транспортную инфраструктуру, возводить новые 
жилые комплексы. Уверены, что вместе мы реали-
зуем все наши планы. Желаем всем петербург-
ским строителям благополучия и стабильности, 
покорения новых профессиональных вершин, 
успехов в труде на благо Санкт-Петербурга и его 
жителей.

Губернатор санкт-петербурга 
в.и. матвиеНко

председатель законодательного собрания
санкт-петербурга в.а. тюльпаНов

8 августа – День строителя

Начало недели петербург 
встретил в атмосфере праз-
дника. поздравления, дру-
жеские объятия, полосатые 
тельняшки и голубые береты – 
2 августа «крылатая гвардия» 
отметила свой юбилей. в этом 
году исполнилось 80 лет 
со дня создания воздушно-
 десантных войск.

Прямое отношение к профессио-
нальному празднику имеют более 
миллиона россиян. Это действую-
щие военнослужащие и ветераны 
элиты Российской армии. Именно 
десантникам на протяжении всей 
истории вооруженных столкно-
вений доверялось исполнение 
самых сложных и опасных задач 
в борьбе с противником. Они и 
сегодня с честью исполняют свой 
воинский долг.

Родились Воздушно-десантные 
войска в 1930 году. Тогда на уче-
ниях ВВС Московского военного 
округа под Воронежем с самолета 
«Фарман Голиаф» впервые был 
выброшен воздушный десант в 
количестве 12 человек под ру-
ководством военных летчиков 
Л.Г. Миронова и Я.Д. Мошковского 
для выполнения тактической за-
дачи. Эксперимент прошел более 
чем успешно. Впрочем, самое 
первое применение воздушного 
десанта произошло еще до этого, 
весной 1929 года. В осажденном 
басмачами городе Гарм была 
высажена с воздуха группа воору-
женных красноармейцев, которая 
при поддержке местных жителей 
разгромила банду, вторгшуюся 
из-за границы на территорию 
Таджикистана.

Авиационные батальоны особого 
назначения были сформированы 
в Белорусском, Украинском, Мос-

ковском и Приволжском военных 
округах к началу 1933 года, а летом 
1941 года закончилось укомплек-
тование личным составом пяти 
воздушно-десантных корпусов 
численностью 10 тысяч человек 
каждый. Десантники всегда были 
на передовой в сражениях Великой 
Отечественной войны и в после-
дующих событиях истории Воо-

руженных сил России. Огромного 
уважения ВДВ достигли с 1954 по 
1979 год. В это время командова-
ние войсками принадлежало со-
ветскому военачальнику Василию 
Маргелову. Этот человек по сей 
день остается кумиром всех десант-
ников, а Министерство обороны 
учредило в память о нем медаль, 
которой награждаются ветераны, 

прослужившие в «Крылатой пехо-
те» 15 и более лет. В 1991 году ВДВ 
были признаны самостоятельным 
родом войск. Девизом ВДВ стали 
слова «Никто, кроме нас!», и очень 
часто этот девиз находил свое 
применение в деле.

В Петербурге в честь юбилея 
ВДВ прошла целая череда праз-
дничных мероприятий: марш по 

Невскому проспекту к Марсову 
полю, возложение цветов к бюсту 
самого почитаемого военачальни-
ка ВДВ Василия Маргелова, а так-
же уникальная военно-спортивная 
программа, в центре которой, 
конечно же, оказались прыжки 
парашютистов. 

материал подготовила 
юлия медведева

Здесь мы гото-
вимся к Всерос-
сийской перепи-
си и рассказыва-
ем, что во время 
предыдущей, 
в 2002 году, в 
стране появились 
эльфы и хоббиты. 
Гадаем: что будет 
в этот раз?
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ДЕШЕВО!

ЛИНОЛЕУМ 
утепленный 

75 руб./м2

ширина 2; 2,5; 3; 3,5; 4 м

Ширина 1,55 м
60 руб./м2

ДОСТАВКА, НАСТИЛ, СВАРКА

пр. Обуховской Обороны, 197
тел.: 262-20-49, 446-16-41, 008

Акционерное общество 
«НЕВСКИЙ ЗАВОД» – веду-
щее российское предприятие 
– лидер в производстве турбо-
компрессорного оборудования 
– в связи с расширением про-
изводства приглашает на пос-
тоянную и стабильную работу 
квалифицированных рабочих 
и специалистов. 
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СТАБИЛЬНОСТЬ.
УВЕРЕННОСТЬ

В Невском районе набирает 
ход предвыборная кампания. 19 
декабря нам предстоит избрать 
власть, которая находится на са-
мом близком к нам уровне. А эф-
фективной такая власть может 
быть только в том случае, если 
ее поддерживает население.

Отличительной чертой этого 
голосования является то, что мы 
избираем на территории каждого 
округа пять депутатов. Муниципа-
лы нераздельно связаны с людьми 
не только законодательством, а 
желанием совместно решать ка-
кие-то вопросы. Поэтому эти пять 
человек должны быть професси-
оналами, единомышленниками, 
уметь работать в команде, только 
в этом случае их работа сможет 
быть эффективной.

Наш корреспондент встретился 
с кандидатами от «Единой России» 
по 154 избирательному округу 
– Белевское поле.

Кандидаты в депутаты Муници-
пального совета МО «Обуховский» 
по 154 избирательному округу 
согласились ответить на несколько 
вопросов.

Вы идете на выборы пятер-
кой. Как формировалась ваша 
группа?

Гамзина Т.В.: «В нашем ны-
нешнем составе три действующих 
депутата (Мустафина, Васильева 
и я), а Морозова и Кижина мне 
рекомендовали наши ветераны, 
ветераны «Белевского поля», к мне-
нию которых я отношусь с большим 
уважением.

Молодые люди оказались на ред-
кость интересными и доброжела-
тельными, с почтением относящиеся 
к старшему поколению. Вообще, на 
мой взгляд, команда у нас сложилась 
достаточно гармоничная, грамотная 
и профессиональная. У нас есть пред-
ставитель от учителей, производс-
твенников, жилищно-коммунального 
хозяйства и финансистов».

В вашем составе есть молодые 
ребята. Вы не боитесь, что власть 
их просто-напросто испортит?

Гамзина Т.В.: «Как говорил 
Бернард Шоу: «Власть не портит 
людей, зато дураки, когда они 
у власти, портят власть». Нет, я 
не боюсь. Я верю в молодежь, 
знаю, на что они способны. 
Мне за них не стыдно. И потом: 
«молодым везде у нас дорога». 
Надо поддерживать молодежь, 
доверять им и оказывать им 
всяческую помощь в их благих 
начинаниях».

Кижин С.А.: «Для нас такая 
работа – это не ново. Мы давно 
работаем в рамках молодежной 
политики. Нам всегда это было 
интересно, и сегодня настал тот 
момент, когда хочется не просто 
работать, а приносить пользу 
людям, живущим в  районе, реаль-
ными делами и решением больших 
задач».

То есть «тимуровцы» XXI века?
Кижин С.А.: «Не совсем. Во-пер-

вых, мы уже состоявшиеся специа-
листы и работаем ради реализации 
имеющихся возможностей. А свою 
состоятельность мы можем доказать 
только реальным результатом».

Морозов Р.М.: «Почему мы, 
молодежь, идем во власть? А когда 
же еще идти?

Должно быть понимание того, 
что есть время, когда есть желание 
и возможность что-то сделать. И 
сделать это правильно. Работа 
в Муниципальном совете – это 
реальный шанс как помочь людям, 
так и повысить свое самообразо-
вание, самосознание. Надеюсь, 
что жители нас в этом начинании 
поддержат».

Разница в возрасте в вашей 
команде помогает или мешает 
работать?

Кижин С.А.: «Каждая сильная 
команда, будь то спорт, бизнес, 
армия или политика, – это результат 

грамотного руководства. Но гра-
мотное руководство формируется 
из умения прислушиваться к тому, 
что происходит на низших уровнях. 
Татьяна Валентиновна Гамзина 
как никто другой умеет не просто 
слушать, но и слышать. Для нее не 
имеет значения, с кем она общает-
ся, и стар и млад она воспринимает 
серьезно, старается понять, и если 
может – помочь.

Редкое сочетание человечности 
и профессионализма. Поэтому мы 
и сработались».

Морозов Р.М.: «У нее есть 
чувство юмора, жизненный опыт, 
которым она делится без нази-
дания».

Кижин С.А.: «Татьяна Алексан-
дровна Мустафина в настоящее 
время является инженером жилищ-
но-эксплуатационной службы. Си-
туация в этой сфере осложняется 
тем, что в течение 20 лет вопросы 
ЖКХ не финансировались и прак-
тически не решались». 

Гамзина Т.В.: «Заслуга Татьяны 
Александровны в том, что она, ра-
ботая в этой сфере давно, сумела 
правильно расставить приоритеты 
в своей работе. Когда наш район 
испытывал трудности с теплом, 
город выделил немалую сумму на 
ремонт теплосетей, теплотрасс, 
замену стояков и т.п. И произошло 
это именно потому, что мы четко 
знали свои болевые точки, знали, 
где и насколько плохо».

Морозов Р.М.: «Галина Юрьев-
на Васильева уже 10 лет преподает 
в школе № 326. Коллеги называют 
ее учителем от Бога. Ее ученики в 
нее просто влюблены».

Гамзина Т.В.: «Галина Юрьевна 
очень талантливый человек. Обу-
чение и помощь детям – это то, что 
наполняет ее жизнь смыслом. Она 
прикладывает максимум усилий, 
чтобы передать вместе с частичкой 
своей души частичку любви своему 
городу, своему району, своему 

двору – может быть, в этом и за-
ключается божий промысел? Что, 
как не это, может служить доказа-
тельством, что человек, вопреки 
тяготам, остается верен своему 
призванию?»

Морозов Р.М.: «Все члены на-
шей команды взаимно дополняют 
друг друга. Это как в головоломке: 
если составляющие подобраны 
правильно, вместе получается 
единое целое».

Какие самые успешные мо-
менты вашей работы за про-
шедший срок?

Гамзина Т.В.: «За время нашей 
работы мы заасфальтировали 
50% дворов, построили несколько 
детских и спортивных площадок, 
поставили скамейки, организова-
ли спилку деревьев, установили 
железные двери в домах. Без 
ложной скромности скажу, что де-
лалось все на совесть, добротно. А 
что не успели сделать в этом году 
(по правде говоря, средств на все, 
что было задумано, у нас не хвати-
ло), сделаем в следующем. Также 
мы ведем совместную работу с об-
щественными организациями».

Например?
Гамзина Т.В.: «Мы стараемся 

заботиться и оберегать самые 
незащищенные слои населения: 
это старики и дети. В основном 
именно на них рассчитаны наши 
программы. Например, мы органи-
зовали и оплатили экскурсии для 
каждой (!) школы округа в Выборг, 
Тихвин, Петергоф. А для ветеранов 
мы провели мероприятия в честь 
Дня снятия блокады Ленинграда, 
Дня пожилого человека, 9 Мая.

И в заключение, хотелось бы 
еще раз обратиться к жителям на-
шего округа – приходите на выбо-
ры! Помните, что, голосуя за нас, 
вы голосуете за благоустроенный 
двор, чистый подъезд, за качели 
на детской площадке, за порядок, 
доброту и ответственность!»

Êàíäèäàòû â äåïóòàòû Ìóíèöèïàëüíîãî ñîâåòà îêðóãà «Îáóõîâñêèé»

Р.М. МорозовС.А. Кижин Т.В. Гамзина Т.А. МустафинаГ.Ю. Васильева

Оплачено из фондов кандидатов в депутаты МС МО «Обуховский»: Г.Ю. Васильевой, Т.В. Гамзиной, С.А. Кижина, Р.М. Морозова, Т.А. Мустафиной

Администрация поликлиники 
№ 46 информирует население о 
том, что Санкт-Петербургское Го-
сударственное учреждение здра-
воохранения «Городская поликли-
ника № 46» оказывает бесплатную 
медицинскую помощь в соответс-
твии с Территориальной програм-
мой государственных гарантий 
оказания гражданам Российской 
Федерации бесплатной медицин-
ской помощи в Санкт-Петербурге 
в полном объеме в пределах ас-
сигнований, выделенных на 2004 
год. Кроме этого в поликлинике 
№ 46 оказываются платные ме-
дицинские услуги в соответствии 
с Постановлением Правительства 
Российской Федерации № 27 от 
13.01.1996 года.

По телефону горячей линии 
560-86-32 с 9.00 до 18.00 вы 
можете получить всю необхо-
димую информацию о месте и 
режиме работы избирательных 
комиссий муниципальных обра-
зований и участковых избира-
тельных комиссий, о границах 
избирательных округов муници-
пальных образований, а также о 
днях и времени голосования (в 
том числе досрочного).

НА СТРАЖЕ
ЗДОРОВЬЯ

УВАЖАЕМЫЕ 
ЖИТЕЛИ 
РАЙОНА! 

На завод пригла-
шали операторов 
станков с ЧПУ  
работать за  
10 тысяч рублей 
в месяц, а в гости 
к «Славянке» при-
шёл Геннадий  
Ветров.

КАК Я ПОПАЛ 
В «АНШЛАГ»?

Больше внимания своей газете могут уделять и 
предприятия района, ведь, как показывали опросы 
Комитета по печати, жители заинтересованы, пре-
жде всего, в информации о доступных услугах, ра-
бочих местах и товарах вблизи дома.
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ДВОРЦОВОЕ ОЖЕРЕЛЬЕ... РЫБАЦКОГО 
Известно, что на месте нынешнего Рыбацкого 
раньше находилось село Рыбацкое, в XVIII в. на-
зывавшееся Большой Рыбной слободой. Сюда 
в 1710 – 1720-х гг. по приказу Петра I для заня-
тия рыболовством и сельским хозяйством были 
переселены более десятка крестьянских семей 
с берегов Оки и Волги. Но строились здесь не 
только хижины...

«ХОРОМНОЕ СТРОЕНИЕ»
Изначально слобода входила в 

вотчину царской семьи. В 1730-х 
гг. она числилась вотчиной цеса-
ревны Елизаветы Петровны.

В 1743 г. Вотчинная канцеля-
рия Придворного ведомства об-
ратилась к вступившей в 1741 г. 
на императорский престол Ели-
завете Петровне: «При копор-
ской вашего императорского 
величества вотчине при рыб-
ной слободе состоящей вверх 
по Неве реке имеетца дворец 
с хоромным строением и при 
том дворце на берегу пристань 
в оном дворце хоромное строе-
ние все обветшало и пристань 
обвалилась»… «…вотчинная кан-
целярия просит вашего импера-
торского величества всемило-
стивейшего указу означенный 
дворец в рыбной слободе стро-
ить ли против прежнего».

В ноябре 1743 г. императри-
ца приказала «хоромное строе-
ние», принадлежавшее опально-
му фельдмаршалу Миниху, с Ва-
сильевского острова перевести 
на барках и «поставить в рыба-
чей слободе за Невским мона-
стырём на берегу большой Невы 
реки как возможно скорее». Стро-
ение приказано было поставить 
«на месте старого дворца, лицом 
на северную сторону против при-
стани». При этом на семи страни-
цах были даны подробные указа-
ния по устройству дворца на но-
вом месте. В 1744 г. дворец был 
уже готов.

Пока неизвестно, когда дворец 
был снесён. Неизвестно и то, как 
он выглядел. На карте 1745 г.,  
найденной в Российском госу-
дарственном архиве древних ак-

тов (РГАДА) исследовательни-
цей Еленой Юрьевной Леоно-
вой, видно, что дворец Елизаве-
ты Петровны находился на бере-
гу Невы за оврагом.

«ПРЕИЗРЯДНОЙ ДВОРЕЦ»
За Рыбацкой слободой и се-

лом Усть-Славянкой, выше по 
течению Невы, находилось село 
Усть-Ижора. В первом извест-
ном подробном описании Санкт-
Петербурга, сделанном Андреем 
Ивановичем Богдановым в 1755 г.,  
в главе XV есть сведения о том, 
что это село принадлежало кня-
зю Меншикову. Далее читаем: 
«На сей Ижере построен был 
преизрядной Деревянной Дворец 
для приезду Его Императорско-
го Величества, которой построен 
был о двух шпицах. И по многих 
летах обветшал сломан, а на то 
место ныне, в 1744 году, постро-
ен новой»… «Помянутый Дворец, 
которой прежде построен был, 
как от тамошних старожитных 
людей слышно было, что оные 
хоромы из старого Королевско-
го Строения, которое стояло в 
Шлютельбурге, и назывался Ко-
ролевским Домом. Оное Строе-
ние Государь Пётр Великий пере-
несть повелел на Ижеру, на устия 
ея, при помянутом Селе».

М. И. Пыляев, ссылаясь на 
дворцовую роспись 1737 г., не-
сколько дополняет информацию 
об Усть-Ижорском дворце: «в 
оном доме его императорского 
величества села управитель Петр 
Нестеров сын Тургенев со воите-
лями и рыбаками».

Дальнейшая судьба этого двор-
ца также ждёт своих исследова-
телей.

ВЕЛИКОЛЕПНАЯ ПЕЛЛА
В 1784 г. напротив Ивановских 

порогов, на левом берегу Невы, 
императрица Екатерина II при-
обрела мызу Ивановскую, при-
надлежавшую ранее адмиралу 
Неплюеву, а через год переиме-
новала её в Пеллу. По версии, 
приведённой М. И. Пыляевым и 
многократно повторяемой разны-
ми популярными изданиями, та-
кое название она выбрала в честь 
столицы древней Македонии, ро-
дины Александра Македонского.

Современный исследователь 
Юрий Иванович Егоров нашёл 
другую, более правдоподобную, 
когда-то известную, но забытую, 
версию происхождения наиме-
нования Пелла. В своём обсто-
ятельном повествовании о том, 
«как мыза Ивановская стала Пел-
лой», Ю. И. Егоров ссылается на 
многие архивные и печатные ис-
точники. Ключевым моментом 
рассказа является следующий: 
«…сама Екатерина II в письме 
к барону Гримму ещё 23 июля 
1786 года, правда несколько лу-
каво, объясняла замену названия 
«мызы Ивановская» иначе: «Это 
совсем не я дала имя Пелла Пел-
ле. Пелла называлась Пеллой до 
меня, по-фински Пелла означает 
пыль…»

Здесь-то, в живописнейшем ме-
сте, на территории между бере-
гом Невы и Шлиссельбургским 
трактом, Екатерина задумала 
построить грандиозный дворцо-
вый ансамбль, проектирование 
которого она поручила архитек-
торам Старову и Козлову. Его по-
стройка продолжалась до 1794 г.  
М. И. Пыляев описывает этот дво-
рец так: «Дворец Пелла состоял 
из нескольких отдельно стоявших 
строений или павильонов, отли-
чавшихся один от другого по ха-
рактеру зданий. Пять из них осо-
бенно были красивы, два стояли 
у берега: в одном из них жила го-
сударыня, в другом помещался ея 
двор. Между ними стоял огром-
ный дворец, в котором особен-

но прекрасен был большой зал 
в помпейском вкусе, снабжен-
ный всевозможными для боль-
ших торжеств украшениями. По 
сторонам дворца шли службы, 
кухни, оранжереи, сараи и т. д., –  
все эти постройки были соеди-
нены галереями, арками, колон-
надами так, что везде составля-
ли как бы одно огромное здание: 
обширный сад с прудами и дру-
гими украшениями был разбит  
в английском вкусе».

Однако «при вступлении на 
престол императора Павла, вся 
эта великолепная постройка была 
разобрана до фундамента, и весь 
строительный материал был пе-
ревезен в Петербург на построй-
ку Михайловского замка».

ИМЕНИЕ ОСТРОВКИ
Ещё выше по течению Невы, у 

правого берега, находится мно-
жество небольших островов. На 
одном из них в 1784 – 1786 гг. 
для светлейшего князя Григо-
рия Александровича Потёмки-
на-Таврического архитектором 
И. Е. Старовым был построен за-
городный дворец. Дворец окру-
жал великолепный пейзажный 
парк с несколькими искусствен-
ными маленькими островками. 
Имение Островки включало кро-

ме мызы с дворцом и парком ещё 
и деревню.

После смерти Потёмкина имение 
Островки не раз меняло владель-
цев. По свидетельству М. И. Пы- 
ляева, к концу XIX века дворец 
обветшал и требовал капиталь-
ного ремонта. Однако со второй 
половины XIX века Островки ста-
новятся, и до сих пор остаются, 
популярным дачным местом.  
В связи с этим владельцам двор-
ца было выгодно привести его в 
порядок для коммерческого ис-
пользования, что и было сделано.

Дворец в Островках был раз-
рушен в годы Великой Отече-
ственной войны, и сейчас оста-
лись только его жалкие остатки.

На месте всех перечисленных 
утраченных дворцов в наше вре-
мя, в лучшем случае, появилась 
жилая застройка, а чаще все-
го – промышленные предприя-
тия. При этом на берегах Невы 
от Шлиссельбурга до бывшего 
Смольного монастыря ощутимо 
не хватает гармоничных, радую-
щих глаз сооружений.

Вера АНДРЕЙЧЕВА, член 
генеалогического общества 

Санкт-Петербурга, член Союза 
краеведов Петербурга

Имение Островки включало кроме мызы с дворцом и парком ещё и деревню.  
После смерти Потёмкина имение не раз меняло владельцев.

 Императрица приказала «хо-
ромное строение», принадлежав-
шее опальному фельдмаршалу 
Миниху, с Васильевского острова 
перевести на барках и «поставить 
в рыбачей слободе».

Дворец в Усть-Ижоре

На территории между берегом Невы и Шлиссельбургским трактом 
Екатерина задумала построить грандиозный дворцовый ансамбль, 
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КОГДА ВЕСЕЛЬЕ ДОВОДИТ  
ДО СЛЁЗ

В Санкт-Петербурге приняли закон о 
запрете продажи закиси азота несовер-
шеннолетним.

Депутаты Законодательного собрания 
Санкт-Петербурга приняли закон, которым 
вводится административная ответствен-
ность за продажу несовершеннолетним 
закиси азота – так называемого веселяще-
го газа. Согласно тексту документа, за на-
рушение запрета будет грозить штраф: для 
обычных граждан он составит от трёх до 
пяти тысяч рублей, для должностных лиц –  
до 20 тысяч рублей, а для фирм и компаний –  
до 50 тысяч рублей. Закон не затронет от-
расли, где закись азота используется по на-
значению, например, медицину.

«Вдыхание «веселящего газа» стало се-
рьёзной проблемой, особенно среди мо-

лодёжи. При этом закись азота не относит-
ся к числу наркотических веществ и нахо-
дится в свободной продаже. Последствия 
же употребления газа бывают губительны 
как для потребителей, так и для окружа-
ющих. В состоянии опьянения от «веселя-
щего газа» совершаются тяжкие правона-
рушения, сами молодые люди рискуют 
гибелью от сердечной недостаточности, 
гипоксии и других проблем с дыханием. 
Оградить несовершеннолетних от этой 
опасности – наш прямой долг», – проком-
ментировал председатель Законодатель-
ного собрания Санкт-Петербурга Вячес-
лав Макаров.

По материалам пресс-службы  
Законодательного собрания  

Санкт-Петербурга

ВОЛОНТЁРЫ ПОЛУЧИЛИ НАГРАДЫ

ЛУЧШИЙ ВРАЧ СКОРОЙ –  
ИЗ НЕВСКОГО РАЙОНА

Его имя – Александр Кузнецов, заве-
дующий отделением, врач скорой меди-
цинской помощи городской поликлини-
ки № 8. 

Конкурс на соискание премии прави-
тельства проводится ежегодно, а награж-
дение обычно приурочено к профессио-
нальному празднику – июньскому Дню 
медицинского работника. Но в этом году 
традицию, по понятным причинам, при-
шлось изменить. На сайте Смольного опу-
бликовали проект постановления прави-
тельства с именами победителей конкур-
са «Лучший врач» и «Лучший работник со 
средним профессиональным образова-

нием» за 2019 год. Среди победителей –  
11 врачей и 9 медиков со средним меди-
цинским образованием.

Напомним: в этом году, накануне Дня 
медицинского работника, правительство 
Петербурга в формате видеоконференции 
наградило медиков новыми знаками отли-
чия «За доблесть в спасении», почётными 
грамотами и благодарностями губернато-
ра. Были отмечены более ста человек, чет-
веро – посмертно.

Соб. инф.

ВЫПЛАТЫ ИЗ МАТЕРИНСКОГО  
КАПИТАЛА ПРОДЛЕВАЮТСЯ 

Правительством Российской Федера-
ции увеличен период автоматического 
(беззаявительного) продления ежеме-
сячных выплат из материнского (семей-
ного) капитала.

Теперь беззаявительный порядок рас-
пространяется на семьи, для которых срок 
продления выплаты (в связи с достижени-
ем ребёнком одного года или двух лет) с 
1 апреля 2020 года по 1 марта 2021 года.

Обращаться в ПФР таким семьям не 
нужно: акт согласия на продление выпла-
ты будет оформлен специалистом ПФР 
дистанционно по телефону. Ранее авто-
матический порядок продления выпла-
ты действовал с 1 апреля по 1 октября  
2020 года. Напомним, что получать еже-
месячную выплату из средств МСК могут 
семьи с невысоким доходом, в которых с 
января 2018 года появился второй ребёнок, 

до достижения им трёх лет. При этом сред-
недушевой доход семьи не должен превы-
шать двукратную величину прожиточного 
минимума в регионе проживания. Так, до 
конца 2020 года эта величина составля-
ет в Санкт-Петербурге 25 168,6 рублей, 
в Ленинградской области – 23 292 рубля.

Размер выплаты из материнского капи-
тала равен установленному в регионе про-
житочному минимуму ребёнка за II квартал 
предыдущего года. До конца 2020 года для 
семей, проживающих в Санкт-Петербурге, 
размер выплаты составляет 11 176,2 руб-
ля, для проживающих в Ленинградской об-
ласти – 10 379 рублей.

Ксения СЕМЁНОВА,  
главный специалист-эксперт 
по вопросам взаимодействия  

со средствами массовой информации 
Управления ПФР в Невском районе

�� ДО Б Р Ы Й Д Е Н Ь

�� Г Е РО И Н А Ш Е ГО В Р Е М Е Н И

�� ТА К И Н АДО

 Поздравляем и огромное спаси-
бо за ваш труд и труд ваших коллег!

Награду «За вклад в развитие добровольческой деятель-
ности в Санкт-Петербурге» вручал лично губернатор го-
рода Александр Беглов. 

Среди десяти лучших – руководитель 
штаба «Волонтёры Победы» Невского 
района Евгения Мартышева.

Как отметил градоначальник, волон-
тёры очень помогают городу во время 
пандемии коронавируса. В Петербурге с  
5 октября на портале всероссийской ак-
ции «Мы вместе» зарегистрировались  
1000 волонтёров. С начала октября добро-
вольцы помогли более чем 30 000 нуж-
дающихся петербуржцев. Волонтёры до-
ставляют продукты пожилым и одино-
ким людям, а также малообеспеченным 
многодетным семьям. В Невском рай-
оне более сотни волонтёров, в том чис-
ле участников Молодёжного совета, уже 
свыше 3000 раз помогли пожилым жите-
лям района с доставкой еды и лекарств.

«Конечно, в первую очередь, наша по-
мощь нужна пожилым. Людям, которым 

проблематично самостоятельно схо-
дить за продуктами и лекарствами 
в силу возраста, особенно в рамках 
противовирусных ограничений 65+. 
Большинство из них блокадники, 
дети войны. Эти люди в своё время 
объединились ради спасения города, 
и было бы стыдно перед ними, перед 
собой не объединиться сейчас ради 
победы над болезнью», – рассказала 
Евгения Мартышева.

Пресс-служба администрации 
Невского района

�� КО Ш Е Л Ё К

За полтора месяца в Пе-
тербурге на портале всероссий-
ской акции «Мы вместе» зареги-
стрировались 1000 волонтёров.

НОВЫЕ УЛОВКИ МОШЕННИКОВ
Злоумышленники могут вымогать 

деньги за несуществующую задолжен-
ность по ЖКХ.

Злоумышленники работают в паре и дей-
ствуют по следующей схеме: один из них 
представляется сотрудником управляю-
щей компании, а другой – сотрудником гос. 
службы. Дело в том, что люди в форме под-
сознательно вызывают доверие у граждан.

Советуем вам, перед тем как пускать к 
себе в дом незнакомых людей, убедиться, 
что они действительно являются сотрудни-
ками организаций, которыми представля-
ются. Для этого лучше позвонить в управля-
ющую компанию. Также мошенники могут 
рассказывать о плановых обходах, возник-

шей задолженности, могут грозить отклю-
чением света, воды, отопления, газа.

Эксперты поясняют, что платежи в руки 
отдавать не стоит, это необходимо делать 
через банк.

Пресс-служба администрации  
Невского района

�� Б УД ЬТ Е Б Д И Т Е Л Ь Н Ы!
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КОРОЛЬ ПИПИН И БОЖЬИ КОРОВКИ
«Первые 11 лет  
я о «Что? Где? Когда?» 
не мечтал», – признаёт-
ся легендарный капи-
тан и гордый владелец 
пары «Хрустальных сов» 
Алексей Блинов. – По-
чему? Да просто игры 
тогда ещё не было!»

В духе времени встреча со зна-
менитым игроком проходит он-
лайн – в группе Молодёжного 
пространства «ПРОСТО» (https://
vk.com/prostospb, заглядывай-
те, тут интересно!). Неспешный 
Public Talk, который хочется слу-
шать с кофе в руках, а то и с бу-
тербродом... Блинов шутит, что 
сейчас такая эпоха – кофейные и 
чайные паузы сменились на бу-
тербродные, с ними легче вос-
принимать информацию.

А ведь информация – основа 
«Что? Где? Когда?», точнее – уме-
ние с ней работать. Чтобы про-
иллюстрировать разницу, капи-
тан рассказывает, как на одном 
форуме ему устроили встречу 
с молодёжью (ну, или молодё-
жи – с ним): «Но вместо биогра-
фических вопросов ребята сра-
зу полезли в «Википедию», что-
бы найти вопрос покаверзнее.  
И вот встаёт один юноша и спра-
шивает: Король Пипин Короткий 
воевал всю жизнь, а какого он 
был роста?» Блинов превратил 

зрительный зал в команду зна-
токов и принялся вместе с ними 
рассуждать. Сейчас средний рост 
человека 175–180 сантиметров. 
Пипин жил в 700-е годы во Фран-
ции. По латам из музеев мы зна-
ем, что тогда люди были меньше 
ростом, скажем, 150–160 санти-
метров. На сколько король дол-
жен быть ниже среднего значе-
ния, чтобы это отметили совре-
менники и дали ему такое прозви-
ще? Хм... Ответ знатоков: 140 сан-
тиметров! Почти угадали – 136.

Как вы понимаете, дело даже 
не в четырёх сантиметрах, а в том, 
например, чтобы вовремя вспом-
нить, в какие годы жил Пипин, а 
ещё хоть иногда заглядывать в 
музеи. Словом, иметь широкий 
кругозор – с ним и жить инте-
реснее! А, может, дело и в дру-
гом: в том, чтобы после Public Talk 
закопаться в «Википедию» и по-
больше узнать про этого само-
го Пипина. Историкам-то он, на-
верное, хорошо известен – с него 
началась династия Каролингов и 
вообще он папа Карла Великого. 
А поклонники Александра Дюма, 
пожалуй, вспомнят его рассказ о 
Пипине – как король посватался 
к принцессе Берте, как её подме-
нили по дороге к жениху и про-
чие приключения (особенно с со-
бачкой и астрологом). А для кого-
то это будет целый вечер увлека-
тельных открытий...

Кстати, хотите попробовать 
себя в роли игрока «Что? Где? 
Когда?» Вот вам вопрос от мэтра:  

«В меню кафе «Котовски» капу-
чино называют «котучино», лат-
те называется «котте», а порция 
этого напитка называется «кот 
наплакал». Что же это за напи-
ток?» Вы, конечно, можете погу-
глить ключевые слова «котучино» 
и «котте» и быстро найти статью 
про кафе, где, конечно, есть рас-
шифровка, но разве это инте-
ресно? Включите логику и, даже 
если вы окажетесь не правы, по-

лучите удовольствие от самого 
процесса рассуждений.

Модератор спрашивает о пер-
вых телеиграх и гость качает го-
ловой: прошли, как в тумане. Тем 
более, какая-то добрая душа пря-
мо перед началом посоветовала 
не смотреть в камеру, а то тяже-
ло будет. Будущий железный ка-
питан, восхищавший нас своим 
самообладанием, конечно, по-
смотрел – «увидел тысячи глаз и 
будто лом проглотил». Но колле-
ги помогли справиться с собой.  
У вас тоже получится!

Блинов уверен, что вы сможе-
те достичь вообще всего, и даже 
рассказывает, как именно. Не зря 
же у мероприятия подзаголовок 
«Лайфхаки от капитана интеллек-
туального плаванья». Итак, забудь-
те эту ерунду с бумажками под 
Новый год – написать, сжечь, вы-
пить пепел с шампанским под бой 
курантов... Нет, цель на 2021-й 
нужно поставить уже сейчас,  
в ноябре – начале декабря, спо-
койно её обдумать и начать во-
площать. А в следующем ноябре 
снова встретиться с Алексеем 
Блиновым и оценить результаты. 
Что сказать, мы только за!

Анна ЧУРУКСАЕВА

�� ГО С Т Ь Н О М Е РА

КУСАЮТСЯ ЛИ БОЖЬИ КОРОВКИ?
Это один из вопросов, который о-очень хорошо запом-
нился Алексею Блинову. Ещё бы, дипломированные био-
логи твердят одно, ведущий мешает, «раскачивает», а 
ему, как капитану, нужно выбрать правильный ответ, на-
пряжение на игре дикое...
Из поклонников «Что? Где? Когда?», пожалуй, каждый хо-
тел бы прислать такой вопрос, чтобы вызвать подобную 
бурю эмоций. Вы тоже писали знатокам? Поделитесь с 
нами воспоминаниями и, конечно, вопросами!

ДОРОГИЕ И УВАЖАЕМЫЕ ЧИТАТЕЛИ!
В сложившейся ситуации, в эту корона-
вирусную чехарду, нам рекомендуют  
всё больше находиться дома. И только  
газеты становятся нашими добрыми  
советчиками, они помогают провести время  
интересно и с пользой.
Поздравляю «Славянку» с 25-летием со дня  
регистрации! Желаю редакции и читателям, 
прежде всего, здоровья и творческих успехов!

Главный редактор «Панорамы ТВ»  
Алексей БЛИНОВ

ПЕРЕМЕНЫ К ЛУЧШЕМУ

Ученицы школы № 339 Анна Щеглова и 
школы № 639 Мирослава Вздорова стали 
одними из победителей Всероссийского 
конкурса «Большая перемена». 

Стоит отметить, что в данном конкурсе 
приняли участие более миллиона школь-
ников! В  Невском районе было самое 
большое количество полуфиналистов – 
19 человек из общеобразовательных уч-
реждений № 327, 333, 329, 339, 344, 347, 
498, 516, 528, 539, 569, 571, 639, 667. Мы 
с огромной радостью поздравляем наших 
победителей! 

ИГРА С СИЛЬНЫМ  
СОПЕРНИКОМ

Звезда СКА Валерий Покровский провёл тренировку 
у воспитанников Центра спорта Невского района.

�� Ш А Й Б У!
СТОП-КАДР

Знаменитый российский хоккеист посе-
тил Ледовую арену и провёл тренировку у 
воспитанников хоккейной секции 2006 г. р.  
школы Олимпийского резерва № 2.

С участием Валерия ребята отработали 
игровые моменты и даже сразились пять 
на пять. «Когда я начинал заниматься хок-
кеем, к нам порой приходили старшие то-
варищи, которые уже состоялись в спор-
те. Это нас, молодых, очень вдохновляло. 
Ну и для практики, конечно, очень полезно 
играть с более опытными спортсменами», –  
поделился Валерий Покровский.

Ассистировал прославленному хоккеи-
сту глава администрации Невского района 
Алексей Гульчук, с детства увлекающий-
ся хоккеем. Тренировку провёл известный 
российский хоккейный вратарь, в своё вре-
мя защищавший ворота СКА и клуба NHL 
«Тампа-Бэй» Александр Полукеев. «Мы ста-
раемся почаще приглашать на тренировки 
в наших секциях известных спортсменов и 
местных жителей, чтобы поделиться сво-
им опытом! Это вдохновляет ребят и спо-
собствует росту их спортивного мастер-
ства», – отметил директор Центра физиче-

ской культуры, спорта и здоровья Невского 
района Дмитрий Тучков.

Напомним: в районном Центре спорта 
работают секции по хоккею, футболу, фи-
гурному катанию, волейболу, боксу и дру-
гим видам спорта. Занятия ведут прослав-
ленные спортсмены, заслуженные тре-
неры России. Здесь тренируются более  
200 юных спортсменов, среди которых 
есть чемпионы России, Европы и мира. 

Пресс-служба администрации  
Невского района
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�� Э КОЛ О Г И Я

ПО ВОПРОСАМ ПУБЛИКАЦИИ ИНФОРМАЦИИ  

НА КОММЕРЧЕСКОЙ ОСНОВЕ ОБРАЩАТЬСЯ  

НА ЭЛЕКТРОННУЮ ПОЧТУ 

l.az@mail.ru 
или по телефонам: 

+7 921 958-59-05, 943-71-02

ЗИМНЯЯ ПОДКОРМКА ПТИЦ
Среди птиц, обитающих в Петербурге, немало таких,  
которые остаются зимовать в нашем городе. Зимняя под-
кормка помогает пернатым сохранить жизнь в самые 
сложные для них месяцы – с ноября до конца 
марта. Но не все продукты приносят им пользу.

Семена подсолнечника – универсальный 
корм для большинства посетителей корму-
шек. Они высококалорийны, хорошо усваива-
ются и являются важным источником энергии 
для мелких птиц. Можно использовать как не-
очищенные семена, так и очищенные, но ни в 
коем случае не жареные.

Также птиц можно кормить орехами (очищен-
ными или расколотыми), арахисом (необжа-
ренным), зерновыми смесями для канареек 
и попугаев, просом (пшеном), несолёным 
свиным салом, замороженными или сухи-
ми ягодами рябины, свежими яблоками.

Нельзя кормить птиц чёрным (ржаным) 
хлебом, жареными, испорченными и заплес-
невелыми семенами подсолнечника и зерно-
вых смесей, жареными, солёными и сладки-

ми орехами, остатка-
ми готовых блюд с ваше-

го стола, острыми, солёными 
и копчеными продуктами.

Для привлечения внимания к 
помощи зимующим птицам, а так-
же учёта зимующих птиц предла-
гаем жителям Санкт-Петербурга 
принять участие в фотоконкурсе 

«Птицы на кормушке» и акции «Покормите 
птиц зимой!».

Вы можете фотографировать редких, не-
обычных посетителей своих кормушек 
или же запечатлеть интересные сюже-
ты с обычными видами птиц. Фотогра-
фию необходимо выложить Вконтакте 
или Инстаграме c хэштегом #покорми-
тептицспб. В описании фотографий рас-
скажите, где находится кормушка, какие 

птицы её посещают, какие угощения пред-
почитают и что увлекательного происходит. 

Сотрудники государственного казённого уч-
реждения «Дирекция особо охраняемых при-
родных территорий Санкт-Петербурга» (ГКУ 
ДООПТ) выберут лучшие фотографии, авторы 
которых получат памятные призы.

Подробные условия фотоконкурса и акции –  
в группе Дирекции особо охраняемых терри-
торий Санкт-Петербурга Вконтакте: https://
vk.com/oopt_spb.

Комитет по природопользованию,  
охране окружающей среды

ДОРОГИЕ ЧИТАТЕЛИ!
Благодарим вас за то, что от-

кликнулись на призыв «Славянки» 
и прислали в редакцию ваши фо-
тографии любимых уголков Нев-
ского района. Всем ставим лайк!  

Сегодня мы публикуем работы 
Любови Ращупкиной – на фото 
коттеджи на ул. Седова-Кибаль-

чича. «Не в каждом районе есть 
такие здания. Жаль, конечно, что 
не в лучшем виде. А всё равно 
красиво!» – написал автор. 

Приглашаем и вас взглянуть на 
наши два берега по-новому. 

Присылайте свои фото на 
электронную почту: l.az@mail.ru. 

�� КО РОТ КО

БЕЗ ГРАНИЦ

В библиотеке на Троицком поле 
открылась выставка картин Ма-
рины Зуевой «Не у всякого берега 
есть море». Марина окончила Госу-
дарственную Академию художеств, 
где обучалась под руководством 
известного художника С. Ф. Мель- 
никова. Библиотеку на Троицком 
поле Марина не первый раз раду-
ет своими маленькими шедевра-
ми. Её творческий дух неутомим.  
Познакомиться с работами можно 
до конца декабря с понедельника 
по пятницу с 12.00 до 20.00 (в суб-
боту – с 10.00 до 18.00). При посе-
щении обязательно использование 
средств индивидуальной защиты.

Адрес библиотеки на Троиц-
ком поле: ул. Бабушкина, д. 135.

НАША  
КУДЕСНИЦА

Участница клуба «Невская кру-
жевница» Дома культуры «Рыбац-
кий» Елена Евгеньевна Сильченко-
ва заняла первое место в I Всерос-
сийском конкурсе кружевоплете-
ния «Кудесница вилюшка» (в рамках 
VIII Всероссийского фестиваля тра-
диционной и православной культу-
ры «Звонница»), достойно предста-
вив Санкт-Петербург и опередив 
125 участниц из 14 регионов со 
всей России. Поздравляем и жела-
ем дальнейших творческих побед!

ЧИТАЕМ ГРАНИНА
В онлайн-формате были объявлены имена победи-
телей II Всероссийского библиотечного конкурса, 
посвящённого творческому наследию Д. А. Гранина. 

В церемонии приняла участие 
директор Фонда сохранения и 
популяризации наследия Дании-
ла Гранина, дочь писателя, учре-
дитель и председатель жюри кон-
курса – Марина Данииловна Чер-
нышева-Гранина.

В 2020 году на конкурс посту-
пило более 150 работ из разных 
уголков России. География участ-
ников обширна: Санкт-Петербург, 
Москва и Московская область, Хан-
ты-Мансийский автономный округ, 
Удмуртская Республика, Самарская, 
Тамбовская, Орловская и Нижего-
родская области. Среди участни-
ков – школьники и люди старшего 
возраста, учителя и библиотекари, 

многолетние читатели книг Грани-
на и те, кто впервые открыл для 
себя творчество писателя.

Конкурсные работы поразили 
своим жанровым разнообразием, 
оригинальностью идей и форм. 
Призовые работы вызвали мно-
жество дискуссий у жюри. Вы-
брать победителей было не про-
сто. Подробности – на официаль-
ной странице культурно-просве-
тительского центра Д. А. Грани-
на в социально сети ВКонтакте:  
https://vk.com/centrgranina.

Софья КУЛАКОВА,  
зав. библиотекой  

им. Даниила Гранина
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